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CONSEJO LOCAL DRAFE CIUDAD BOLIVAR 

 

ACTA No. 7 de 2023 

 

SESIÓN ORDINARIA 

 

FECHA: NOVIEMBRE 23 DE 2023 

 

HORA: 6:00 PM 

 

LUGAR: VIRTUAL meet.google.com/swu-aqek-sjq 

 

 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No  

Olga Janeth Merida 

Molina 

Consejera -  Persona mayor Consejo DRAFE X   

Denise Vargas Barreto Consejera -  Discapacidad Consejo DRAFE X   

Omar Manuel Montoya 

Méndez 

Consejero Sector educativo Consejo DRAFE  X  

Juan Carlos Celis 

Alvarado 

Consejero Jóvenes - 

DELEGADO DRAFE DISTRITAL 

Consejo DRAFE X   

Aldemar José Rodríguez 

Zabala 

Consejero - Escuelas de 

formación deportiva - 

PRESIDENTE DRAFE LOCAL  

Consejo DRAFE X   

Pablo Omar Gruezo 

Riascos 

Consejero Grupos étnicos o 

sociales 

Consejo DRAFE X   

Juan David Aguilar 

García 

Consejero - Colectivos, 

agrupaciones o ESAL 

Consejo DRAFE X   

 JAC    VACANTE 

Nury Zoraida Pérez 

Beltran 

Coordinadora Local IDRD X   

Zulma Palomino Profesional Local Alcaldía Local 

Ciudad Bolívar 

X   

Ingrid Grande Gestora Territorial SDCRD X   
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SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo  Entidad 

Yenifer Catherin 

Moreno Arias 

Secretaria Técnica Instituto Distrital de Recreación y Deporte 

 

INVITADOS PERMANENTES:   

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Nelson González  Comunidad X   

Wilber Pinilla  Representante 
Legal de la 
Fundación Ciudad 
Bolívar Progresiva 

Comunidad X   

Roció Celis  Escuela Real 
Zamba  

Comunidad  X   

Jorge Páez  Escuela Real 
Zamba 

Comunidad X   

Jose Machado Ageste Territorial  SDIS X   

… 
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ORDEN DEL DÍA:  

 

1. Verificación del quórum. 

2. Aprobación del orden del día. 

3. Revisión compromisos  

4. Lectura y aprobación acta 26 octubre 

5. Logros CLOPS 2020 – José Frank Machado (Secretaria Técnica CLOPS) 

6. Plan de acción   

7. reglamento interno  

8. Elección atípica 

9. Programación actividad fin de año 

10. varios 
 

DESARROLLO: 

 

 

1. Verificación del quórum. 

 

Se realiza el llamado a lista para la respectiva verificación del quórum, reglamentado en el 

Decreto 557 de 2018, Para un total de 9 asistentes y 1 inasistencias al espacio quedando 

registrados en el listado inicial y se informa al consejo que se tiene quorum decisorio para iniciar 

la sesión ordinaria. 
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2. Aprobación orden del día. 

 

La secretaria técnica realiza la lectura del orden del día dispuesto para la sesión ordinaria y 

pregunta a los consejeros, consejeras y las delegadas de las entidades si aprueban el orden 

del día, a lo cual se realiza el respectivo llamado a lista y todos aprueban el orden del día. 

 

 

3. Seguimiento compromisos  

 

Compromisos Nombre responsable Entidad  Fecha límite para 

su cumplimiento 

1.  Aprobación Acta 

28sep23 

Consejo DRAFE    30-10-2023 

2. Programación reunión 

con la Alcaldesa Local  

Aldemar y Zulma  Presidente del 

Consejo y 

Alcaldía Local  

A convenir  

3. Información Elecciones 

Atípicas. 

Yenifer Moreno  IDRD 16-09-2023 

4.  Recoger los códigos de 

las iniciativas 

presentadas en 

presupuestos 

participativos. 

Juan Davis Aguilar IDRD 30-10-2023 

5. Enviar acta de la 

reunión realizada en la 

cancha súper lote 10  

Zulma Palomino Alcaldía Local  23-11-2023 

 

 

4. Lectura y aprobación acta 26 octubre 

 

La Secretaria Técnica informa al Consejo DRAFE que se excusa por no tener el acta lista para 

presentar debido a un incidente con el disco duro extraíble en el cual tiene toda la información. 

 

5. Logros CLOPS 2020 – José Frank Machado (Secretaria Técnica CLOPS) 

 

El señor José Frank Machado Moreno se presenta e informa: 

El Consejo Local de Política Social CLOPS, es una instancia de participación mixta la cual 

buscar una interlocución entre los Ciudadanos y las Entidades en clave de las políticas 

públicas, el consejo resulta ser una suerte de sombrilla de todas las P.P. que se materializan en 
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la Localidad. Ese Consejo Local tiene la Presidencia en la Alcaldía Local y la Secretaria Técnica 

en la Secretaria de Integración Social y en el año se realizan 4 sesiones.  

 

En el año 2020 se realiza en modalidad virtual y fue el primer CLOPS a nivel distrital de la 

Política Pública DRAFE, durante el ejercicio se recolectaron unas recomendaciones y lo que ha 

pasado desde el 2021 al 2023 en el marco de la gestión del conocimiento del Consejo Local de 

Política Publica Social, hemos diseñado unas herramientas que nos permiten a nosotros tener 

en el radar ese camino que surten las recomendaciones en clave de las instancias en donde 

tienen que gestionarse e importante que sean tenidas en cuenta para el plan de acción de la 

vigencia 2024.. 

 

A continuación presenta la matriz de las recomendaciones que en su momento surgieron en el 

CLOPS del 2020 y de esta forma el consejo califique (en semaforización) cada una de las 

recomendaciones: en color verde se agruparan las acciones que se están haciendo de parte de 

las gestiones propias del consejo y que hacen parte del plan de acción, en amarillo se 

clasificaran las recomendaciones que están hechas que hay alguna entidad que sabemos que 

las están adelantando pero que no han entrado a circular en la información del Consejo y en 

rojo las recomendaciones que ni han entrado al consejo ni ninguna entidad o responsables se 

han hecho cargo de la recomendación. 

 

Las recomendaciones que quedaron semaforizadas fueron:  

1. Es fundamental para los ciudadanos que se tengan en cuenta 

las observaciones, necesidades y lecturas de territorio en la 

construcción de los parques y en la distribución de la oferta de 

los servicios del IDRD en la localidad. 

2. Seguimiento e información del proceso administrativo del proyecto CPS330 desde la 

Alcaldía Local (funcionarios oficina planeación) 

3. Se hace necesario que las ofertas deportivas y de equipamientos incluyan el territorio 

rural y un enfoque poblacional para mujeres, niños, persona mayor y lgbti 

4. Propuestas deportivas planteadas  desde el IDRD para instituciones educativas. 

5. Mayor participación en programas dirigidos a primera infancia 

6. Se requiere conocer la propuesta para Break Dance en la localidad. 

7. Importante que haya práctica deportiva en la niñez y juventud y poder volver a los 

parques. 

8. Es importante que haya práctica deportiva en la niñez, la pandemia ha hecho estragos, 

se requiere volver a las actividades en los parques. 

9. Indica que se debe realizar la promoción deportes autóctonos de la ciudad y procesos 

de formación para la visibilizar de los mismos. 

10. Fortalecer todos los sectores y procesos para resaltar los procesos culturales, 

articulando los distintos sectores y aprovechando el escenario dentro de los procesos de 

educación superior de la localidad con el objetivo de consolidar procesos organizativos, 

direccionándolo por ejemplo hacía las organizaciones de grupos de barras futboleras. 

11. La idea es contratar gente de la localidad, las convocatorias del sector. 
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12. En temas de formación, hay que hacer un reconocimiento a aquellos líderes y buscar la 

profesionalización de estos desde su saber empírico. 

13. Mayor comunicación en los espacios y actividades con personal y profesionales idóneos 

que sepan manifestar y explicar las acciones de los diferentes servicios a nivel distrital y 

local para toda la localidad esto con el fin de tener un mayor acercamiento entre la 

población y las alcaldías locales puesto que en muchas ocasiones realizan actividades y 

las personas que habitan diferentes sectores no saben cómo participar Cómo ingresar o 

de qué manera comunicarles y multiplicar la información a la comunidad. 

14. Es oportuno conocer, que propuestas tiene el IDRD para las Instituciones Educativas. 

15. Mejorar los parques, escenarios y equipamientos recreativos y deportivos. Ampliar e 

innovar la oferta, mejorando la calidad de la infraestructura existente, las condiciones de 

utilización y contribuir a la sostenibilidad física, social, económica y ambiental, con el fin 

de estimular y promover la recreación, el deporte y la actividad física. 

16. Fortalecer y consolidar el Sistema Distrital de Parques, así como la estrategia. 

17. La ciudadanía debe participar en los procesos de apropiación para la buena utilización 

de los espacios y del uso de los recursos que se designan para parques. 

18. Fortalecer la cultura del buen uso, promover la sana convivencia. 

19. La comunidad expresó la importancia de la verificación en la calidad de los materias con 

que son construido, por otro lado, solicitaron la construcción y finalización de parques 

para garantizar el derecho a la recreación y el deporte. 

20. Incluir el adecuamiento de los parques para personas con discapacidad visual. 

21. La comunidad manifiesta que necesita, que la Alcaldía Local de Ciudad Bolívar y La 

Alcaldía de Bogotá, construyan en la localidad, escenarios deportivos (canchas de futbol 

11) toda vez que solo existe una sola cancha, el resto son canchas de Fútbol 7, Futbol 

8, para jugar Futsal, Microfútbol. 
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José Frank, termina su presentación agradeciendo el espacio y la participación en este ejercicio 

y menciona que los temas que queden para seguir fortaleciendo se pueden plasmar en la 

construcción del plan de acción para las próximas vigencias. 

Invita al consejo e invitados al último CLOPS de la vigencia 2023 que será el 14 de diciembre el 

cual se desarrollara en la universidad distrital, la hora se confirmara en unos días dependiendo 

la disponibilidad de la alcaldesa. 

 

Comentarios… 

Jorge Páez: agradece la invitación al espacio, menciona que es habitante de la localidad desde 

hace más de 46 años, tiene una escuela de formación en la cual desde esta seguirá 

participando y poder avanzar desde las diferentes disciplinas en la  localidad. 

 

Nury Pérez: indica que es importante que José Frank pueda descargar el archivo que se 

trabajó en el DRIVE para poderlo compartir con la secretaria técnica del Consejo DRAFE para 

darle continuidad en proceso de evaluación y como aportes para el plan de acción 2024. 

 

Juan David Aguilar: Agradece la orientación en el tema de las recomendaciones que surgieron 

en el CLOPS 2020 y solicita la carta de invitación a las fechas programadas en el mes de 

diciembre ya que las debe presentar en el trabajo y lugar de estudio para solicitar permiso y así 

poder asistir. 

 

La secretaria técnica hace una moción de orden debido a que la sesión estaba programada en 

horario de 6:00 pm a 8:00 pm y siendo las 8:30pm solicitar a los consejeros, consejeras y 

delegadas de las entidades evaluar el orden del día ya que quedan los temas más importantes 

por tratar como lo son el plan de acción y el reglamento interno del consejo, aun así menciona 

que en el evento del segundo fortalecimiento que organiza el IDRD para el día martes    de 

diciembre se va a trabajar el tema de PLAN DE ACCION por mesas de trabajo y por 

localidades. De esta forma indica la posibilidad de que posterior a este encuentro se pueda 

realizar una nueva sesión ya una vez se tengan las bases necesarias para la construcción del 

mismo. 

 

Roció Celis: realiza la pregunta acerca de los escenarios deportivos en específico del parque 

Ilimani, en el cual estuvo hablando con el administrador acerca del préstamo del escenario y le 

estuvo cobrando un rubro directamente por el préstamo. Por esa razón quiso participar en esta 

sesión para que se le aclarara el proceso que debe realizar para solicitar prestado el escenario. 

 

Nury Pérez: menciona los lineamientos que se tienen para el préstamo de los escenarios 

deportivos en la Localidad de Ciudad Bolívar, aclarando que si se manejan unas tarifas y para 

la tranquilidad de todos y para que quede una respuesta oficial es mejor que para la solicitud 

del préstamo de estos escenarios lo hagan directamente con el área encargada y radicando las 

solicitudes a través de los correos idrdcorrespondencia@idrd.com.co o el de atención al cliente. 

Existe un manual de aprovechamiento económico que los administradores deben hacer cumplir 

y en este es donde se encuentran las tarifas para las escuelas de formación deportiva 
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avaladas, tarifas específicas para las empresas privadas, tarifas para colegios como también 

unos espacios de practica libre que no tienen costo entonces eso es lo que se debe revisar el 

tipo de solicitud que se presentan. 

 

Aldemar Rodríguez: Menciona que la cancha de la Coruña no se debe utilizar debido al mal 

estado que se presenta y en el momento no aparece en el registro de escenarios del IDRD. 

Le recomienda a Roció y a Jorge tramiten sus respectivos reconocimientos deportivos con el fin 

de que el IDRD les de un espacio tanto en escenarios como en la Alcaldía también. 

 

Wilber Pinilla: Felicita al grupo de trabajo del Consejo DRAFE y agradece el espacio solicitando 

que el pueda seguir participando de estas sesiones para tener información y contribuir a la 

misma. 

 

Nury Pérez: respecto a la agenda del día, refiere que está de acuerdo en una próxima sesión 

extraordinaria, respecto al acta de la anterior sesión enviarla a los correos con máximo 3 días 

hábiles para la aprobación o sugerencias de la misma, en tema del plan de acción si es viable 

realizarlo en una sesión posterior al encuentro de fortalecimiento que organiza el IDRD y que 

esos insumos que trabajamos hoy también nos puede ayudar para la conformación del plan de 

acción de igual forma los consejeros nuevos puedan revisar el reglamento interno para que así 

no nos tome mucho tiempo en la próxima sesión. 

 

Pablo Gruezo: refiere estar de acuerdo con la realización de la próxima sesión y que se traten 

máximo solo 2 puntos. 

 

Juan David Aguilar: agradece por el espacio y menciona que en el mes de diciembre segunda 

semana no está en Bogotá, aprueba que se realice una sesión extraordinaria pero con solo los 

dos temas importantes por tratar y de igual forma pregunta cuál sería la última sesión del año, 

hora y lugar. 

 

Aldemar Rodríguez: menciona que quedaron temas por tratar en esta sesión, en la próxima 

sesión seria concretar lo que ya se viene trabajando y trabajar lo importante al plan de acción 

en el encuentro de fortalecimiento el 28 en el IDRD. 

 

Olga Merida: informa que no se logró conectar a tiempo porque donde vive no tiene una muy 

buena señal y está aquí porque le interesa el tema, deja la inquietud de que en el barrio 

monterrey en el parque del sector se pueda hacer un recorrido para tener en cuenta las 

problemáticas que se tienen. 

En cuanto al segundo encuentro de fortalecimiento en el IDRD no puede asistir debido a que 

tiene un recorrido de campo en el lugar donde estudia y como puede reclamar la dotación 

después? 

 

La secretaria técnica le informa a la Señora Olga que en cuanto a la dotación la estarán 

entregando en este segundo encuentro de fortalecimiento y sino asiste ya los contratistas o la 
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coordinadora de la Localidad deberemos esperar las indicaciones de la Oficina de Asuntos 

Locales del IDRD.  

En cuanto a las inasistencias a las sesiones ordinarias o extraordinarias deberán dar respuesta 

al correo de convocatoria que se envía con antelación. 

 

6. Plan de acción   

7. reglamento interno  

8. Elección atípica 

9. Programación actividad fin de año 

10. varios  

 

La secretaria técnica indica que de acuerdo a la aprobación de los consejeros, consejeras y 

delegadas de las entidades se programara una sesión extraordinaria para tratar únicamente el 

tema del Plan de Acción y reglamento interno, por común acuerdo se programara para el día 30 

de noviembre año en curso. 
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#. Compromisos 

 

Compromisos Nombre responsable Entidad  Fecha límite para 

su cumplimiento 

1. Enviar el acta de la 
sesión del 26 de 
octubre para 
aprobación. 

Tod@s Consejo 
DRAFE 
Ciudad 
Bolívar 

30-11-2023 

2. Enviar reglamento 
interno. 

Yenifer Moreno IDRD 24-11-2023 

3.  Revisar el reglamento 
interno. 

Tod@s Consejo 
DRAFE 
Ciudad 
Bolívar 

Para la próxima 
sesión.  

4.  Insumos del CLOPS 
del año 2020 

Nury Perez IDRD A convenir. 

 

Conclusiones (…) 

- En consideración del Consejo Local DRAFE Ciudad Bolívar se realizará una sesión 

extraordinaria para tratar los puntos de Reglamento Interno y Plan de Acción. 

 

…  

Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: 30 de noviembre 2023 en modalidad virtual a las 

6:00pm  
 

 

 

 

 

 
 

Aldemar José Rodríguez Zabala 

PRESIDENTE  

 

 

 
 

Yenifer Catherin Moreno Arias 

SECRETARIA TÉCNICA  
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Anexo 1: Listado de Asistencia. 

 
Marca 

temporal 

 

 

NUMERO DE 

DOCUMENTO 

 

 

NOMBRE Y 

APELLIDOS 

COMPLETOS 

 

CORREO ELECTRONICO  

 

 

NUMERO 

CELULAR 

 

LOCALIDAD 

 

 

BARRIO 

 

 

ENTIDAD / 

ORGANIZACION / 

SECTOR AL QUE 

PERTENECE EN EL 

CONSEJO  

23/11/2023 

20:27:12 

52718410 Zulma Alejandra 
Palomino Reyes 

zulmalejandra@gmail.com 3142193047 Ciudad Bolívar San Francisco Alcaldía Local de 
Ciudad Bolívar 

23/11/2023 

20:28:17 

12910034 PABLO OMAR 
GRUEZO RIASCOS 

pablogruezo.emprendimiento
@gmail.com 

3163937806 Ciudad Bolívar Potosí Sector Étnico y 
Sociales 

23/11/2023 

20:29:11 

1018444260 Juan David Aguilar 
García  

jdaguilarg@ut.edu.co  3132674633 Ciudad Bolívar  San Luis Colmena 
III 

Consejero DRAFE 
Ciudad Bolívar 

23/11/2023 

20:31:45 

1023867746 JOSE FRANCK 
MACHADO 

JMACHADOM@SDIS.GOV.C
O 

3118179706 19 ARBORIZADORA 
ALTA 

SDIS 

23/11/2023 

20:31:46 

1033682273 Rocío Celis Zapata  saludybienestarnatural154@g
mail.com 

3133611277 Ciudad bolivar  Paraíso - mirador  Escuela deportiva 
real samba  

23/11/2023 

20:31:59 

51911536 Denis Vargas 
Barreto  

vargasbdenis01@gmail.com 3007901468 19 Coruña Discapacidad  

23/11/2023 

20:40:12 

1022341832 Wilber Alexis Pinilla 
Sandoval  

wapinilla@gmail.com 3007515353 Ciudad Bolívar 
#19 

Jerusalén tanque  Fundación Ciudad 
Bolívar Localidad 

Progresiva 

23/11/2023 

20:41:24 

51854358 Olga Janeth Merida 
Molina 

consejeraolgamerida@gmail.c
om 

3192203405 Ciudad Bolívar  Monterrey Consejo DRAFE 
Ciudad Bolivar 

23/11/2023 

20:50:20 

52068514 NURY ZORAIDA 
PÉREZ BELTRÁN  

nury.perez@idrd.gov.co 3005512231 CIUDAD 
BOLIVAR  

Candelaria la 
Nueva  

IDRD - OFICINA 
ASUNTOS 
LOCALES  

23/11/2023 

21:06:10 

1024602253 Juan Carlos Celis 
Alvarado 

celisalvaradojuancarlos@gmail
.com 

3173548318 Ciudad bolivar Casa grande altos 
de la estancia 

Jovenes 

24/11/2023 

13:39:16 

79666596 Aldemar José 
Rodríguez Zabala  

clubbocaneiros19@gmail.com 3238142255 Ciudad Bolivar  La casona Escuelas y clubes 
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Anexo 2: invitación segundo encuentro de fortalecimiento DRAFE. 

 

 


